

園長室だより (さむたいむず)

令和7年7月17日第4号 大阪市立桃園幼稚園

7月に入り、猛暑がやってきました。子どもたちは、毎日プールやウォーターパークで水に親しみ、過ごしています。体が水に濡れるととても気持ちいい半面、大変疲れるものです。夏休みもご家族で出かけられることも多いかと思いますが、水分と休息をしっかり取っていただき、怪我のないよう、夏休みを元気にお過ごしください。

また、夏ならではの経験ができることも夏休みの意義です。花火を見たり、お祭りにでかけたり、夏の風物詩を存分に経験してください！

大変暑い夏ですが、幼稚園でも子どもたちの元気な姿に力をもらい、大きな怪我もなく過ごすことができました。本当にありがとうございました。余談ですが…。

「夏休みって先生たちって何してるの？」と思われるかもしれません、夏休みはこれまでの様々な行事の反省会をし、計画案と反省会・記録写真を整理し綴じたり、教育課程（4月～7月）をまとめたり、子どもたちの個人記録をまとめたり、そして、2学期の準備（運動会の打ち合わせ・プレゼント決め、発注、運動会の内容の検討、製作物の準備）をしたり、10月から園舎の外壁の工事も始まり、裏の倉庫が撤去されるので、倉庫の整理と粗大ごみのための申請をしたり…。「歌声ひびけなにわっ子」のことで他の幼稚園の先生と打ち合わせをしたり、研究会で、研究冊子をまとめたり、他府県へ出張に出かけ、国公立の先生と情報交流したり、文部科学省の調査官の方の講演を拝聴し、学びを深めたり…と、たくさんの仕事と、夏休みしかできない学びに取り組んでいます。そして、目の前の子どもたちのため、学んだことをしっかりと生かせるように、頑張っています。

2学期もどうぞ、よろしくお願ひいたします。



警察との連携

交通安全講習会をしていただきました。子どもたちが信号を守って安全に過ごせるように、教えていただきました。

そして保護者向けに講習会もしていただき、大事なのは子どもたちだけではなく、大人の方の命もとても大切であることも教えていただきました。小学校1年生の子どもの作文には、心が痛みました。子どもだけではなく、大人もヘルメットの意義を教えていただき、同時に車の怖さにも身が引き締まりました。ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

講演会のあと、熱心に警察の方に質問をされている保護者もおられ、このような会をすることの必要性を感じました。



保健室前を整理しました！

保健室が、一番奥にあることで、あまり子どもたちに馴染んでいない実態に、「これでは…」と思っておりました。保健室は怪我をしたり、発熱の子どもが一旦休憩したりするところなので、明るくなければいけないと思います。保健室前を整理したことで、子どもたちが遊びに来てくれるようになりました！

ちょっと静かで、落ち着ける場所として、どのような場所にするか、子どもたちは何を欲するのかを見極めながら、環境を整えたいと思います。



プール遊び！

ホームページの日記にプールの様子が載せられない最近の風潮があり、残念でしたが、担任の先生が発信するドキュメンテーションでは、たくさんの写真があり、子どもたちの楽しんでいる様子を見ていただけるかと思います。

ただ、水温が30度に達していることもあります。最近の暑さは例年にはないものだと感じます。



保育参加

保育参加では、思いっきりお家の方も子どもたちと遊んでいただき、ありがとうございました。子どもたちも体当たりでお家の方と遊び、お家の方もそれに応え全身びちゃびちゃになって遊んでくださる様子に、保育参加の意義を感じました。

お家の方々、本当にありがとうございました！

未就園児の方にもウォーターパークを開放しましたが、「水遊びは初めてです」「マンションが禁止なのでできない」などの声もあり、こうした経験は、しっかり幼稚園が担っていかなくてはならないと、感じました。



小学校との連携

中央小学校との連携をしています。1年生の授業を見せていただき、机に座って勉強をしている様子に、かわいらしさと共に、この時期にもう、このように座って話を聞けるようになるんだなあと感心しました。また、そのあと、1年生がどのように過ごしているのか、各担任から、教えていただきました。修了してもこのように連携し、子どもの様子を聞かせていただけるのはとても素晴らしい連携だと思いました。

1学期最後の給食

毎日、美味しい給食をつくってくださった給食調理員さんに、お礼をお伝えしました。とてもいい習慣ですね！

「美味しい！！！」と食べていますが、なかなか、給食調理員さんにお会いする機会がないので、嬉しい機会です。毎日3人体制でつくってくださっています。調理員のお一人は幼稚園の年齢のお子さんもおられます。

<1学期のお礼>

4月に着任し、約4か月が経ちました。まず、4月に感じた桃園幼稚園の教育の環境の素晴らしさ、また、各担任や担任を支える担任外の先生や主事さんの頑張りは、素晴らしいと思います。先生たちや主事さんのそれぞれの力をチームとして発揮し、「子どもたちにとって何が大切か」をまず第一に考え、進んでいく桃園幼稚園の土壤に感心しきりです。そして、私なりに、新しい目で見たとき、どうすれば、より教育環境として充実するのかを考え、職員に相談し、考えを出し合い、よりよい方向に進めてきました。

そして、また、この教育環境のすばらしさ、また、教育力の高さを発信し、園児の獲得に繋げたいとポスターの製作、地域へのポスター貼り、また、HPの刷新など、両輪で取り組んできました。この取り組みは、今後も継続して諦めず進めて行きます！

1学定期間、大きな怪我もなく、子どもたちがのびのび自分らしさを発揮し、過ごしていたように思います。

2学期は運動会や作品展、歌声ひびけなにわっこなど大きな行事がありますが、子どもたちにとって何が大切なのかを考え、取り組んでいきたいと思います。

1学期、本当にありがとうございました。2学期もどうぞよろしくお願ひいたします。